

## Deux fois plus de demandeurs d'asile

**La Belgique et l'UE ont reçu en 2015 deux fois plus de demandes d'asile qu'en 2014. Le taux de protection a lui aussi augmenté l'année dernière.**

Aussi bien en Belgique que dans toute l'Europe, les arrivées de demandeurs d'asile en 2015 ont doublé par rapport à 2014.

### Mineurs non accompagnés

85.500 mineurs non accompagnés (des mineurs qui arrivent en Belgique sans parents ou tuteur légal) ont demandé l'asile dans l'UE en 2015. C'est trois fois plus qu'en 2014. En Belgique, le CGRA a recensé plus de 3.000 demandes de mineurs non accompagnés, soit cinq fois plus qu'en 2014. L'Afghanistan est le principal pays d'origine (54% des mineurs non accompagnés dans l'UE, 65% en Belgique).

### Une majorité est reconnue

Au niveau européen, le taux de protection - le nombre de demandeurs d'asile qui reçoit le statut de réfugié ou de protection provisoire - a atteint 49% en 2015. Ce pourcentage varie fortement selon le pays d'origine (97% de protection pour les Syriens, 2% de protection pour les Albanais, par exemple).

En Belgique, le taux de protection en 2015 est monté à 61% (contre 47% en 2014). Presque tous les Syriens (98%) ont reçu la protection dans notre pays. Le taux de protection pour les ressortissants d'Afghanistan s'élève à 77%. 72% des demandeurs d'asile irakiens ont reçu la protection.

Plus d'info :

[www.fedasil.be](http://www.fedasil.be) et [www.cgra.be](http://www.cgra.be)

Au niveau de l'UE (+ la Suisse et la Norvège), 1,35 millions de personnes ont introduit une demande d'asile. Cette hausse s'inscrit évidemment dans le contexte des conflits en Syrie, Afghanistan et Irak. L'Allemagne est, de loin, le premier pays sur la liste. Elle a enregistré près de 500.000 demandes en 2015.

Au niveau belge, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides (CGRA) a recensé 35.500 demandes d'asile. Ceci correspond environ à 45.000 personnes, en sachant qu'une famille introduit un seul et unique dossier. Il s'agit d'une hausse de 106% par rapport à 2014, qui comptait alors 17.200 demandes d'asile.



Quadrimestriel du centre  
d'accueil de Bovigny  
Chemin de Courtil 71  
6671 Bovigny

### contact

Benoît Bodart  
T 080 28 20 84  
[info.bovigny@fedasil.be](mailto:info.bovigny@fedasil.be)

mise en page: Fedasil  
photo: Fedasil, Layla Aerts  
imprimeur: Fedopress  
e.r. Odile Somville

mars 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Bovigny



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?  
Pour cela, inscrivez-vous via [www.fedasil.be/bovigny](http://www.fedasil.be/bovigny)

**fedasil**  
AGENCE FEDERALE POUR  
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

## Préface

Chers voisins,

Pour le personnel de Fedasil, l'année 2015 a été rythmée par l'urgence et un travail à flux tendu. Comme vous le savez, les différents acteurs de l'accueil ont dû faire face à un afflux massif de demandeurs d'asile. Le centre de Bovigny n'a pas échappé à la règle et sa capacité résidentielle est passée de 330 personnes à 470 à l'heure actuelle.

Malgré les contraintes propres à notre infrastructure, nous nous sommes mis au travail sans relâche afin d'offrir un accueil convenable. C'est dans ce contexte difficile que de nouveaux collaborateurs nous ont rejoints. Ce n'est pas moins d'une quinzaine de nouveaux visages qui ont fait le pari de travailler dans un contexte multiculturel et riche en liens sociaux. De même, de nombreux bénévoles nous ont apporté leur soutien, leur aide et toute leur bonne volonté. Encore une fois, nous ne pouvons que les remercier, vous remercier de participer à cet élan de solidarité. Aujourd'hui, toutes les forces restent nécessaires pour assurer un accueil de qualité. N'hésitez donc pas à vous manifester, vous serez accueillis à bras ouverts.

Odile Somville, Directrice

## Retourner vivre au pays

En marge de l'afflux de demandeurs d'asile que connaît actuellement la Belgique, de nombreux migrants prennent la décision de retourner vivre dans leur pays. Pour ce faire, Fedasil leur apporte son soutien en proposant de payer le voyage et en offrant une aide dans le pays d'origine.

En 2015, plus de 4000 migrants (demandeurs d'asile ou non) ont

été soutenus dans leur décision de repartir. Chose étonnante, 1 retour volontaire sur 4 a été organisé vers l'Irak. Le phénomène est tel que Fedasil a réservé en janvier 2016 un vol charter pour Bagdad spécialement pour le retour d'une centaine d'Irakiens.

Fedasil a récemment lancé un nouveau site web destiné aux personnes intéressées par un retour : [www.retourvolontaire.be](http://www.retourvolontaire.be).



## Présentation du service scolarité

**Anne Delaval est responsable du service scolarité. Elle accepte de nous parler de ce service méconnu, mais pourtant garant d'une intégration optimale des résidents en dehors du centre.**

**Peux-tu nous présenter ton service ?**

Anne : « Le service scolarité s'occupe principalement de scolariser les enfants et adolescents dans les écoles environnantes (Trois-Ponts, Vielsalm, Bastogne, Bovigny). Nous proposons aussi une formation en français aux adultes en partenariat avec les écoles de promotion sociale de Vielsalm qui organisent des cours de français et d'alphabétisation au sein du centre.



Notre rôle est de servir d'intermédiaire, d'assurer le suivi administratif, d'aller aux réunions de parents. Nous travaillons étroitement avec le service pour les mineurs étrangers non accompagnés (Mena) : majoritairement des adolescents arrivés seuls en Belgique. Nous avons mis en place l'école des devoirs, avec l'aide du service animation et des éducateurs Mena.»

**Tu travailles également avec des bénévoles. Peux-tu nous dire comment se passe cette collaboration ?**

« Les bénévoles ont réellement leur importance au sein du centre. Les échanges sont très enrichissants de part et d'autre et permettent de rompre avec les a priori.

La plupart des résidents ont un parcours vraiment extraordinaire. Il y a des choses qui n'existent pas dans leur pays et qu'ils doivent apprendre ici. La relation est à double sens.»

**Souvent, la question du bénévolat se heurte à une myriade de réflexions. Aurais-je le temps ? Suis-je assez qualifié(e) ?**

« Pour notre service, il faut une certaine régularité. Mais ce n'est pas le cas pour l'ensemble des départements du centre. Au-delà de l'investissement personnel, c'est également une question de partage. Nous recherchons des personnes sérieuses et motivées. Une formation spécifique n'est pas obligatoire. »

## Télex

**Un besoin grandissant de bénévoles !**

Nous avons besoin de vous pour le tri des vêtements, le soutien scolaire et bien d'autres choses. Si vous êtes intéressé par une expérience enrichissante, prenez contact avec Benoît Bodart, [benoit.bodart@fedasil.be](mailto:benoit.bodart@fedasil.be). Votre aide nous est précieuse et nécessaire.

**Quelques chiffres**

**606** : c'est le nombre de « fans » sur notre page Facebook 'Fedasil Bovigny'.

**26** : c'est le nombre de nos bénévoles.

**15** : c'est le nombre d'années d'existence du centre de Bovigny.

**Recherche de partenariat**

Votre association organise ou souhaite participer à un événement dans la région ? Chaque année, nous organisons et participons à des dizaines de projets de tout type grâce aux partenariats. Contactez-nous !

**Nouveau coordinateur des contacts externes**

Nous avons un nouveau collaborateur au sein de Fedasil pour les initiatives de quartier. Benoît Bodart reprend la fonction de Sophie Chevolet.

Contact :  
[benoit.bodart@fedasil.be](mailto:benoit.bodart@fedasil.be)  
T 080 28 20 84



Pour plus d'informations, contactez Benoît Bodart via [benoit.bodart@fedasil.be](mailto:benoit.bodart@fedasil.be).

## Agenda des activités

**A partir de mars, les mains dans la terre**

Vous êtes un passionné de jardinage et souhaitez partager votre expérience ? Vous aimeriez simplement faire la connaissance des demandeurs d'asile à l'occasion d'une sortie ponctuelle au centre ? Cette activité est pour vous !

**Sa 25 juin :**

**Fedasil Bovigny fête ses 15 ans**

A l'occasion de l'anniversaire du centre Fedasil de Bovigny, nous vous convions à une journée pleine de couleurs, de culture et de bonne humeur. Ce sera le moment de partager en musique notre enthousiasme face à l'accueil que vous nous faites depuis tant d'années. Rendez-vous à partir de 14h au centre Fedasil de Bovigny.

**Une fois par mois, venez cuisiner avec nous !**

Depuis février, nous avons mis en place un atelier culinaire, qui donnera lieu en fin d'année à un livre de recettes à partager en famille et entre amis. Faites-nous découvrir vos secrets culinaires et venez à la rencontre d'une cuisine multiculturelle.